

Stadtkapelle Mariazell

Kapellmeister: Andreas Schweiger

Obfrau: Karin Papst

Stabführer: Christian Fluch

Gegründet 1978

Gegründet wurde die Stadtkapelle Mariazell im Jahr 1978, nachdem sich die Trachtenkapelle aufgelöst hat. Mit sieben jungen, engagierten Musiker*innen gründeten Kapellmeister Franz Kieslinger und Obmann Franz Girrer eine neue Musikgruppe. Die rasch steigende Mitgliederanzahl führte zur Eintragung als Verein im Jahre 1983 mit dem Namen „Jugendmusik Mariazell“. 1992 wurde der Verein aufgrund des steigenden Durchschnittsalters in „Stadtkapelle Mariazell“ umbenannt. Ab 1993 stand die Stadtkapelle Mariazell unter der musikalischen Leitung von Helmut Schweiger und Obmann Patrik Papst. Viele schöne Ereignisse verdankt die Stadtkapelle Mariazell dem Engagement dieser beiden Herren. Zwei Ereignisse, auf die die Stadtkapelle Mariazell besonders stolz ist, sind der Besuch von Papst Johannes Paul II. in Mariazell im Jahre 1983 sowie den Besuch von Papst Benedikt XVI. im Jahre 2007 – beide Veranstaltungen wurden von der Stadtkapelle Mariazell musikalisch umrahmt. Seit 2013 steht die Stadtkapelle Mariazell unter der Leitung von Obfrau Karin Papst. Im Jahre 2019 wurde der Taktstock von KPM Helmut Schweiger an seinen Sohn Andreas Schweiger übergeben.

Weitere Highlights für die Stadtkapelle Mariazell sind viele Konzertreisen, die sie immer wieder in tolle Städte führen, so zum Beispiel nach Graz, Wien und Bad Aussee. Aber nicht nur im Inland durfte die Stadtkapelle ihr Programm zum Besten geben. So konzertierte sie in Deutschland, Spanien, Schweden, Belgien und in der Slowakei.

Ebenso durfte die Stadtkapelle bereits zweimal die Eröffnung des Steiermarkfrühlings in den Jahren 2014 und 2023 sowie die Eröffnung des „Ball der Steirer“ in der Wiener Hofburg 2017 musikalisch umrahmen.

Nicht nur national und international stellt die Stadtkapelle ihr Können unter Beweis sondern auch bei den jährlichen Hauptkonzerten, beim Osterkonzert am Ostersonntag sowie beim Weihnachtsblasen am Heiligen Abend in der Basilika Mariazell.

Die Stadtkapelle Mariazell legt seit Jahren auf Jugend- und Nachwuchsarbeit viel Wert, weshalb sie in enger Zusammenarbeit mit der Musikschule Mariazell steht. Aufgrund dieser Tatsache und der großen Motivation aller, kann die Stadtkapelle Mariazell heute 42 Musiker*innen im Alter von 13 bis 68 Jahren in ihrem Klangkörper zählen.